

**PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD NACIONAL DE MINERÍA, JORGE RIESCO, EN CONTRA DE UNA OPERACIÓN ENTRE AMBAS FIRMAS:**

# "Cada vez que Codelco ha tenido alguna intervención, Enami sale más perjudicada"

El gremio tiene dos miembros en el consejo de Enami y acusa que el Gobierno "pasó aplanadora" al evaluar la venta del 10% que tiene la empresa en Quebrada Blanca. "Hay exasperación", dice.

TOMÁS VERGARA P.

"Es una generalización muy injusta una opinión de ese tipo y a nosotros no nos interpreta", contesta Jorge Riesco al escuchar el comentario del Presidente Gabriel Boric de que "no le caemos bien" al gran empresario.

El tema central del titular de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) es otro: esta semana el directorio de Enami respaldó la idea de conversar —con Codelco— una enajenación de su propiedad en Quebrada Blanca.

Enami vive una delicada situación financiera. Su principal activo es justamente el 10% no diluible en la faena operada por Teck, en Tarapacá.

"Aquí hay un abuso del directorio de Enami. Hay un abuso del Gobierno que controla a los directores que votaron a favor del secreto y del deber de confidencialidad que tienen los directores, porque se les exige confidencialidad; por lo tanto, nosotros no podíamos estar siquiera informados de los avances que estaba teniendo el tema", alega el presidente de Sonami, Jorge Riesco. "Pasaron la aplanadora en el directorio".

El gremio tiene dos representantes en ese directorio.

A la fecha, critica, Sonami, el Gobierno no ha presentado un plan de desarrollo para Enami.

"Las decisiones se tienen que tomar en el orden inverso. Nosotros hemos propuesto que tengamos un plan integral para señalar el camino de Enami en los próximos años. Y además



El presidente de Sonami, Jorge Riesco (al medio), junto a los vicepresidentes Cristián Argandoña y Patricio Céspedes. Alertan de que hay una exasperación en el sector minero, que se podría traducir en manifestaciones regionales.

no solo en Enami, estamos hablando de la minería en general, se necesita un camino concreto, o nos vamos a seguir quedando atrás. Llevamos 20 años estancados", lamenta Riesco.

## Pacto de accionistas

El dirigente revela que en el pacto de accionistas de Quebrada Blanca hay una cláusula que les permite a los otros dueños adquirir el porcentaje de Enami en caso de que sea enajenado. Esa cláusula tiene una excep-

ción: que otra empresa del Estado lo tome. "Se está usando ese subterfugio para dejar fuera un mecanismo al resto de los accionistas. Entonces, no se ve bien el asunto", comenta.

Los cupos de Sonami en Enami existen desde la creación de la empresa. El propio Riesco fue director. La mesa la preside el titular del Ministerio de Minería, hoy Aurora Williams.

"El problema del gobierno corporativo no son los representantes de los privados, son los representantes de las enti-

dades públicas que no tienen independencia de los ciclos políticos. Por lo tanto, son nombrados cada vez que hay un cambio de gobierno y vuelven a empezar con políticas que no tienen nada que ver con las anteriores", acusa Riesco.

Plantea que buscarán exigir responsabilidades personales si es que se llega a acreditar que la decisión de enajenar la participación en Quebrada Blanca no fue la adecuada.

"Hay que tener mucho cuidado, porque una decisión así

Yo creo que no es un tema del Gobierno de caer bien o caer mal (...). Es una generalización muy injusta una opinión de ese tipo y a nosotros no nos interpreta".

**JORGE RIESCO**  
 Presidente de Sonami

para cualquier empresa sería motivo de una investigación de los accionistas, o incluso si está sometida a algún tipo de fiscalización", agrega.

## Pacheco y el diálogo de la confianza

El miércoles, Sonami criticó esta posible operación de Enami con Codelco. El jueves, el presidente de la cuprera estatal, Máximo Pacheco, dijo que había recibido una llamada de Riesco "para decirme que él tiene la mayor confianza en Codelco".

Riesco recuerda algo diferente de esa conversación. "Yo no estoy pidiendo que negocien con nosotros el precio, lo que queremos es que se haga esto de la manera correcta. Él (Pacheco) dice que después transmití que nosotros confiamos en Codelco, la verdad es que no fueron exactamente mis expresiones, pero él puede haber querido entender eso. Yo creo que Codelco tiene su propio negocio y está muy bien que sea así, pero el negocio nuestro es la minería privada, que depende de una empresa estatal que es vital para esto y Codelco no tiene nada que ver con eso".

Agrega que cada vez que la corporación se ha involucrado en el camino de la Enami, la

perjudica, como ocurrió cuando Codelco se quedó con la opción preferente sobre la Disputada de Las Condes (hoy Los Bronces), o tras la compra de la fundición Ventanas. "Tenemos el perfecto derecho a desconfiar, incluso en este caso, de cuáles son los resultados esperados con esta operación (...). Cada vez que Codelco ha tenido alguna intervención, Enami sale más perjudicada. Y claramente, esto no va en beneficio de Enami, ni del ecosistema minero que esta empresa tiene que servir, y nos vamos a seguir oponiendo e insistiendo en que se les responda a nuestros representantes y a la minería en general, con una respuesta maciza, que debe venir de las más altas autoridades de este país".

Riesco también lamenta el rol que ha jugado la ministra Williams. "Nosotros no podemos cambiar de vereda, a lo mejor ella sí", apunta.

"La verdad es que hay una exasperación. Y lo que nosotros tenemos que transmitir muy claramente hoy día al Gobierno, y ya lo he dicho directamente con la ministra, es que esa exasperación se puede empezar a manifestar claramente en un descontento y en acciones concretas destinadas a protestar por estas situaciones", advierte.